
古賀市議 ぬま健司のニュースレター 

古賀市議会 議長 

奴間 健司 

議長４年の実績を含む２０年の経験 

市民のために歩み続けます！ 

ぬま健司のプロフィール 

●１９５２年４月１７日生まれ（石川県加賀市）。古賀市に住んで３２年。 

●千葉大医学部中退。社会の病を治すことを決意して中退。 

●１９９５年町議初当選。現在５期目。２０１１年５月から議長。インターネット中  

 継、議会基本条例、議会報告会、看護大学とのパートナーシップ協定等を実現。議 

 会改革度（日経新聞調査・２０１３年）で福岡県内第１位の評価を頂く。 

●２０１１年１１月 自治功労者表彰を受賞。 

●「千鳥が池を愛する会」で千鳥小の自然観察会。「地域医療と市民を結ぶ会」（大 

 岩俊夫代表）の事務局長。「福岡東医療センター・在り方検討委員会」委員長。 

●妻・明子（社会福祉士）、息子・健明（義肢装具士）、娘・夏美（栄養士）。 

●趣味 写真、軽登山、コカリナ演奏。 

 市民の健康、まちの元気。 
 めざそう！健康寿命延伸都市こが 

第5巻 第13号(第1刷) 

2015年4月13日発行 

ぬま健司後援会事務所  

 古賀市千鳥2-3-7 安部ビル103 

 電話／ＦＡＸ：０９２（９４４）２６３９ 

Page 1 

 私がぬま健司さんを政治家として

尊敬し推す理由。①常識人で平凡の

中にキラリ非凡さをのぞかせている

人②常に問題意識を持って行動する

人③政治家に最も要求される知性、

品性、清潔性をもった人④私生活で

は厳格な倫理観をもった人。利発で

温かみのあるぬまさんは、市政と議

会に必要と確信します。 

 

 ぬま健司後援会 

 会長 近藤清志 

 ぬま健司議員には地域医療の問題

に一生懸命取り組んでいただいてい

ます。高齢者が安心して住み続ける

には医療・介護・福祉の連携が不可

欠です。今後は住み慣れた自宅で療

養し最期を迎えることも多くなりま

す。ぬま議員は地域医療のために必

要不可欠な方です。私も可能な限り

応援するつもりです。 

 

 大岩胃腸外科 

 院長 大岩俊夫 

ホームページ numakenji.jimdo.com/ 

Facebookも活用しています。 

   最新の情報やデータを発信してい  

   ます。ぜひご覧ください。 

※私の政策・マニフェストも随時アップ中。 

①中村市政への適切なチェックと効果的な政策提言 

 ◆国の政策に振り回されず、市民の切実な声に応える市政を推進 

②健康寿命延伸、外出しやすい公共交通の実現に全力投入 

 ◆小・中学生からの生活習慣改善（食生活と運動）の取り組み 

 ◆地域担当保健師、健康づくり推進員の拡充で４６行政区での健康づくり 

 ◆路線バス、小型バス、タクシー等による乗りやすい公共交通の実現 

 ◆生ゴミによるバイオマス発電で清掃工場、水再生センターの見直し 

 ◆高齢者福祉、学校教育、子育て支援等に古賀市独自のぬくもりある政策 

③「まちづくり研究所」（仮称）の設立 

 ◆データや最新情報をFacebookなどで発信 

 ◆市民のための、市民による学習・議論の場の提供  

 ◆市政や市議会を担える次世代の人材育成。「自主・平和・民主」の理念。 

 ◆国の「地方創生総合戦略」の検証と国に対する意見書・提言の発信 

④議長の経験を活かし、議員・議会活動のさらなる改革 

 ◆「チーム議会」の発揮 ◆研修の徹底で政策提言・条例提案の実行 

 ◆「自治基本条例」、「人口ビジョン」、「総合戦略」策定に対し、特別委 

  員会を設置して慎重審議し議会の意見を反映。（その他、詳しくは裏面参照） 

⑤身近な取り組み 
 ◆公民館・集会所へのＡＥＤ設置補助の実現（現在４６行政区中４ヶ所で設置） 

 ◆公民館等での移動販売（古賀市産の野菜、お米、お花など）の実施拡大 

 ◆介護・福祉・医療について気軽に相談できる「まちの保健室」設置検討 

 ◆認知症と思われる方への見守り・声かけの研修と模擬訓練の実施 

 ◆千鳥が池公園の坂道に手すりの設置、市内公園のバリアフリー対策点検 

ぬま健司が力を入れたい取り組み 

みなさんのご意見をお聞かせください！ 

１０年間で１０億円の節約・市民の負担軽減も可能に 

 健康寿命を延伸し、要介護２以上の人数を毎年１％ずつ（１１人から

１５人程度）減らせば、今後１０年間で１０億円の介護給付費が節約で

きます。医療費も含めばもっと大きな節約が可能です。 

 市民の負担も軽くできます。大分県豊後高田市では介護予防・生活支

援に力を入れた結果、介護保険料を値下げすることができました。 
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皆さんのご意見を 

お聞かせください。 

ny2knm@gmail.com 

花見東２区での実践例 
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本会議のインターネット中継・録画を開始 

古賀市議会と福岡女学院看護大学とのパート

ナーシップ協定。議場で松尾教授が健康寿命

延伸をテーマに記念講演。（２月２４日） 

この４年間で実現した議会改革 

◆本会議と予算特別委員会のインターネット中継・録画の配信 

 （１年間かけて議論し、２０１２年６月からスタート。） 

◆議会基本条例の施行。議会報告会の開催。自由討議の実施 

 （２年間の議論を経て議会基本条例を可決（賛成１３、反対  

  ５）。８ヶ月の準備討議を経て条例施行に向けた会議規則 

  改正を賛成全員で可決することができました。） 

◆補正予算特別委員会の設置、大綱質疑・討論の通告制導入 

◆押しボタン式表決システムの導入、大型モニター設置 

◆議場での小中学生の作文発表や看護大教授の記念講演 

 （議場の有効活用が進みました。） 

◆議会災害対応要綱の策定（議長が本部長となる対策会議） 

◆請願審査における請願者の意見を聞く場の設定 

◆福岡女学院看護大学とのパートナーシップ協定締結 

 （健康寿命延伸に向けた研修会に講師を派遣してもらいま  

 す。看護大学生に議場見学や議員との意見交換会等も企画） 

◆政務活動費の収支報告の公開、領収書なども公開へ 

◆議会報編集特別委員会を常任委員会とする委員会条例の改正 

◆本会議、委員会へのパソコン等の持ち込み許可 

◆予算審査資料等の電子データ化とタブレット活用 

◆議会事務局体制の強化（正規職員５人体制の復活） 

今後の議会改革（ぬま私案） 
皆さんのご意見をお聞かせく

ださい。ny2knm@gmail.com 

●職員や有識者等を講師とする議員研修会の継続 

●各常任委員会での所管事務調査の充実と提言 

●決算審査の充実と審査結果を踏まえた事業評価や提言 

●政策推進会議の充実と政策条例案を提出する準備 

●各議員の一般質問を議会としての政策提言にまとめる努力 

●インターネット議会中継をスマホ、iPadで見れる改善対策 

●市民による議会モニター制度の導入 

●自治基本条例や古賀市版総合戦略に対する特別委員会設置に 

 よる情報共有と慎重審議 

●政治倫理条例の見直し着手（指定管理者等と議員の関係等） 

開かれた議会へ大きく前進 更なる改革へ 
   議会改革度（日経新聞社調査・２０１３年）、県内第１位の評価 

    議長就任４年、チーム議会の成果 

小中学生が議場で作文発表。傍聴席は満席。 

議会報告会を３会場で開催（昨年７月） 

押しボタン採決を導入。結果はモニターに。 

予算特別委員会もインターネット中継・録画

配信を開始。多数のアクセス。（今年３月） 

議会災害対策要綱、災害時議員行動マニュア

ルを策定し中村市長に報告。（３月２４日） 

五島市議会で出張講演。（２月２日） 

古賀市・２０１４年度補正予算 

プレミアム付き商品券発行補助、グランドパス 

購入補助など１億４１０９万円を計上 

２０１５年度の一般会計当初予算 

２００億５７２４万円（前年度比５億３千万円増） 

生涯学習センター建設に約１３億円 

①まち・ひと・しごと創生総合戦略策定事務費 

 補正額：１３５４万５千円 

 今年１２月までに人口ビジョンや地方版総合戦略を策定。補正の内訳

は、委員謝礼３７万５千円、コンサル委託１２１８万８千円です。 

②玄望園雇用創出基盤整備計画事業費 

 補正額：２４６０万円（国補助２０００万円） 

・玄望園周辺道路の交通特性を分析するとともに、将来の交通予測を行

い、地域の特性にあった道路計画等を作成するものです。 

③学校給食費負担軽減事業費 補正額：４８９万円（国補助４００万円） 

・古賀市内在住で小中学生が３人以上いる世帯の保護者に対し、第３子以

降の学校給食費の半額を補助するものです。 

④グランドパス購入補助 補正額：２３００万円（全額国庫補助） 

・西鉄のグランドパス３ヶ月以上を７０歳以上の方が購入した場合に補助

するもの。３ヶ月で定価は１３０００円だが自己負担は５５００円、６ヶ

月で２３０００円だが自己負担は７５００円、１２ヶ月で４２０００円だ

が自己負担は１２５００円となります。経営企画課で受け付けています。 

⑤プレミアム付き商品券発行補助 補正額：５５００万円 

・プレミアム率は２割で、１万円分買えば１２０００円の買い物ができま

す。。購入限度額は１万円券は１０万円、１０万円券は１００万円。今年

７月ころ販売され、利用期限は半年程度です。 

道路拡幅 

駅ロータリー 

千鳥駅 

花見東公園用

花見小 

ＪＲ千鳥駅東口の周辺整備（１億１

６５３万８千円）土地約１８００㎡

を買収。駅ロータリーの工事は２０

１６年～２０１７年度に実施予定。 

花見東地区公園整備（１億４２７

５万８千円）整備面積は６３０

０㎡。２０１５年７月に発注、そ

の年度内に工事完成予定です。 

古賀市議会議長 ぬま健司 

４年間で５１０回の挨拶 

３月議会（３月２４日閉会）の主な特徴 

●副市長、教育長人事を賛成全員で同意しました 

●議会報編集常任委員会を設置する条例改正を賛成全員で可決しました 

●学童保育やゴミ袋代等の条例改正を可決しました 

●「まち・ひと・しごと創生」や「公共交通」等に議論が集中しました 


